

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA PRENSA	<a href="#">Escena del Crimen</a> Gerardo Jiménez	Desarme voluntario, 17 años y contando	El viernes pasado, la <b>presidenta Claudia Sheinbaum encabezó el programa "Preside Sí al Desarme, Sí a la Paz", en la Basílica de Guadalupe</b> , un plan que ha tenido su operación política con Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Gobernación y que impulsó hace 17 años al ser coordinadora general del Gabinete de Gobierno y Seguridad Pública y encargada de las 71 Coordinaciones Territoriales de Seguridad Pública y Procuración de Justicia. <b>Esta fue la segunda ocasión que Sheinbaum Pardo puso en marcha el plan de desarme, en enero de 2019, al ser jefa de Gobierno inició el programa de desarme voluntario "Sí al desarme, Sí a la paz" en la Basílica de Guadalupe en la alcaldía de Gustavo A. Madero.</b>
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Iglesia respalda desarme	<b>Con la venia de la cúpula Católica inició el programa Sí al desarme, sí a la paz, que encabezó ayer la presidenta Claudia Sheinbaum en la explanada de la Basílica de Guadalupe.</b> La Conferencia del Episcopado Mexicano, presidida por Ramón Castro, dio todo su apoyo a la campaña y ofreció atrios de distintas iglesias y templos para ello.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Viraje	En apenas <b>100 días del gobierno de Claudia Sheinbaum. 7 mil 720 presuntos delincuentes han sido detenidos, un dato que muestra eficacia y coordinación entre las fuerzas de seguridad. Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, destacó que esta estrategia, que incluye a la Defensa, Semar, GN, FGR y autoridades locales, ha logrado asestar golpes significativos al crimen organizado.</b> Si la constancia acompaña los primeros resultados, la estrategia podría consolidarse como un punto a favor en la agenda de seguridad nacional.

EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Armamento	<b>Alejandro Gertz Manero, fiscal general, pone el dedo en la llaga: el tráfico de armas desde Estados Unidos es un problema tan grave como ignorado, a pesar de que su impacto es evidente en la violencia que asfixia a México. 74% de las armas de los cárteles proviene de EU, por lo que no hay estrategia de seguridad eficaz mientras siga este flujo descontrolado.</b> La denuncia de Gertz contra los "atrasos" en los sistemas estadounidenses para rastrear armas subraya una verdad incómoda: México enfrenta una lucha desigual. Señalar el problema es el primer paso.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Ulises, al equipo de Clara	Nos dicen que antes de fin de mes, <b>se dará a conocer qué posición ocupará Ulises Lara en la administración de la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Tras entregar las riendas de la Fiscalía de la Ciudad de México a Bertha Alcalde</b> , el ahora ex fiscal perfila aportar su experiencia para reforzar el equipo de la mandataria capitalina.
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Misión de Morena, desbordar el Zócalo	La maquinaria de Morena está metida de lleno en el <b>operativo de movilización, mejor conocido como "acarreo", para llenar el Zócalo mañana, cuando la presidenta Claudia Sheinbaum encabece el acto por los primeros cien días de su gobierno.</b> Uno de los coordinadores es el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, mientras que otro diputado, pero del Partido Verde. Eruviel Ávila, también movilizará a sus huestes desde Ecatepec y otros puntos del Estado de México. Nos comentan que Morena y sus aliados políticos también se apoyarán en los alcaldes amigos de la Ciudad de México y el Estado de México para cubrir los gastos que implica movilizar a cientos de miles de personas.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Preparativos	<b>La presidenta Claudia Sheinbaum anunció una inversión de 8 mmp para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, rumbo al Mundial 2026.</b> ¿El objetivo? Que el AICM se vea presentable para los turistas Las obras serán "estéticas y funcionales". según el almirante Juan José Padilla Olmos, director general del Grupo Aeroportuario de la CDMX, pero no requerirán presupuesto federal.
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Provocación	<b>La provocación de que "México ya perdió la categoría de país democrático", el ex presidente Ernesto Zedillo se esmeró en dar recomendaciones a Claudia Sheinbaum durante su participación remota en un foro del ITAM sobre proyecciones económicas, en el que planteó el aplazamiento de las reformas constitucionales, vía un artículo transitorio, para hacer un examen con mayor cuidado de esos cambios, y la anulación de la revocación de mandato, que es "una barbaridad, una píldora de cianuro sin sentido".</b>

## Síntesis informativa

11 de enero de 2025

<p>EL RAZÓN</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>Reactivan operativo Atrarraya</p>	<p><b>Se reactivó el Operativo Atrarraya en 45 municipios en el que participaron la fiscalía y la secretaría de seguridad estatales en coordinación con las secretarías federales de Defensa, Marina, Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, tiene por objetivo neutralizar establecimientos, muchos de ellos bares y chelerías, utilizados por grupos delictivos para el consumo o trasiego de sustancias ilícitas, así como para actividades relacionadas con la comisión de hechos delictivos tales como la trata de personas, corrupción de menores o extorsión.</b> Para llevar a cabo la acción de ayer, el conjunto de instituciones <b>desplegó un estado de fuerza conformado por 2 mil 870 elementos que cateó y/o revisó más de 200 inmuebles.</b></p>
<p>LA RAZÓN</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>Arranque discreto</p>	<p>Y fue <b>Bertha Alcalde, quien ayer acudió ya en su calidad de fiscal de la Ciudad de México a su primera reunión del gabinete de seguridad del Gobierno capitalino. Ella misma informó que "ahora estamos trabajando arduamente con las distintas coordinaciones de la Fiscalía para elaborar a detalle nuestro plan de trabajo, que ya se ha esbozado en el proceso de selección de fiscal y el cual les presentaremos próximamente".</b> Ha sido un arranque discreto, sin aspavientos. Nada que ver con el acalorado debate que antecedió su designación en el cargo. A la nueva fiscal le toca, como lo anticipó, el reto de ampliar el acceso a la justicia, mejorando la atención a la ciudadanía, y también el de efectuar litigios sólidos para que los delincuentes capturados reciban penas ejemplares y se cierren así los espacios por donde se cuele la impunidad. Como la mayoría de las fiscalías del país, deberá remontar carencias y atender delitos que repuntan como en el caso de la capital, el de violencia familiar. Pendientes.</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra</p>	<p>Claudia, 100 días</p>	<p><b>Uno de los retos más importantes de cualquier gobierno en México es la seguridad. Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública indican que, en los primeros 100 días, se registró una disminución del 8% en homicidios dolosos en comparación con el mismo periodo del año anterior.</b> Sin embargo, el robo con violencia se mantuvo en niveles similares, lo que ha generado críticas por parte de la oposición y de algunas organizaciones de la sociedad civil. Pero, sin duda, el cambio más relevante ha sido en este terreno, donde la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana, encabezada por Omar García Harfuch, ha conservado la política de atención a las causas y ha realizado múltiples operativos de combate al crimen organizado.</b></p>

## Síntesis informativa

11 de enero de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Doble Fondo</a> Juan Pablo Becerra- Acosta</p>	<p>El narco-yugo en Coalcomán: dos semanas y nadie hace nada</p>	<p>La historia del municipio de Coalcomán, en la Tierra Caliente michoacana colindante con Jalisco, ha sido durísima en los últimos veinticinco años (sexenios de Fox, Calderón, Peña Nieto, López Obrador, y lo que lleva Sheinbaum). <b>La gente de ese municipio - maderero y ganadero- padeció a La Familia Michoacana y luego a Los Caballeros Templarios, hasta que en 2013 se levantó en armas, pero su liberación duró poco, ya que fue sometida por nuevos grupos criminales, y ahora yace bajo el yugo del Cártel Jalisco Nueva Generación, sin que nadie, ninguna autoridad, haga absolutamente nada para impedirlo.</b> Felicidades a la alcaldesa. Felicidades al gobernador. Felicidades a la Presidenta de la República. Felicidades al fiscal estatal. Felicidades a la FGR de Gertz Manero. Felicidades a la SSP michoacana. Felicidades a la SSCP de García Harfuch. Felicidades al Ejército, la Marina y la Guardia Nacional.</p>
---------------------	---	--	--



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC